

緑丘中学校 学校だより

令和5年度 7月号

〒927-1213

珠洲市野々江町6の部1番地

Tel 82-0250 Fax 82-3199



自分を高める生徒に 自分から挨拶ができる生徒に

校長 山岸 昭彦

7月は「文月」(ふみづき)と呼ばれています。この時期の稲穂が膨らむ様子から「穂含月(ほふみづき)」、「含月(ふくみづき)」が由来との説があります。また、七夕の行事で、短冊に歌や文字を書いて書道の上達を祈ったことや書物を夜風にさらす習慣があったことから、「文披月」(ふみひらきづき)が由来であるとも言われています。

6月11日(日)、17日(土)、18日(日)には、能登地区大会兼県体予選が行われました。また、24日(土)、25日(日)は、県中学校陸上競技大会が行われました。3年生にとって部活動の集大成となる大会であり、全力でプレーする姿、一生懸命に競技する姿が見られました。皆さんのがんばりに拍手を送りたいと思います。保護者の皆様には、たくさんの応援をいただきました。誠にありがとうございました。



石川県中学校陸上競技大会
選手宣誓をする畑唯仁さん

1学期も残すところ20日間となりました。7月は、学習面と生活面、部活動など、1学期の集大成となります。7月3日(月)～5日(水)は、期末テストが行われ、授業と家庭学習で身に付けた学力を発揮する機会となります。授業を大切に、作成した計画表を基にテスト勉強に粘り強く取り組んでほしいと思います。先生方も放課後の補習などでバックアップしていきます。

自分を高める生徒に

あるラジオ番組で「3人の学生が歩いてきて、横断歩道に差し掛かった。車が来ていないので赤信号を無視して2人が渡ったが、一人は信号を守って渡らずにいた。その一人は渡った2人から手招きされたが動かなかった。その様子を見ていて、周りに流されないで、ひとりで正しいことができる若者を見て心を動かされた。」というエピソードが紹介されていました。

このお話を聴いて、ひとりの若者が判断して行動したことについて考えさせられました。周りに流されてついつい一緒に渡ってしまいそうになると想像しましたが、交通ルールを守って、決して周りに流されないで正しい行動できる、凛として横断歩道の手前に立つ若者の姿が急に大きく見えたように感じました。校訓の「正義」=正しい行いをすることが示すように、自分で考え、適切に判断して行動することが自分を高めることにつながります。

自分から挨拶ができる生徒に

「挨拶」には、「心を開いて相手に近づく」という意味があります。挨拶は、人間社会で人と人が気持ち良く生活する上でとても大切なものです。授業を始めるときの挨拶の「お願いします」と礼をする姿勢は、授業をする先生と生徒の皆さんがお互いの気持ちを確認する大切な行動となります。相手に対して敬意を払い、相手との信頼関係を高める行動となります。

朝、押しボタン信号機の横断歩道を渡る生徒たちは、赤信号で止まっている車の運転手さんに挨拶をしています。お礼の気持ちを挨拶に込めて、運転手さんに届けています。この夏休みには、3年生は高校の体験入学、2年生は「わく・ワーク体験」(職場体験学習)があります。朝や帰りの挨拶、授業での挨拶、部活動での挨拶など、これまでに積み重ねた挨拶をこの機会にぜひ実践してほしいと思います。



◇学校公開

6月1日(木)から6月7日(水)にかけて、学校公開を行いました。保護者の皆様に加え、地域や学校関係者の皆様にもお越しいただき、学習の様子などを見ていただきました。アンケートでは、たくさんの貴重なご意見をいただきました。これからの学校運営に役立てさせていただきます。ありがとうございました。



- ・生徒たちがどのようになってほしいかを深く考えた上、授業を構成されているのが伝わりました。
- ・1年生も、かなり中学校生活に慣れてきて、すっかり中学生らしくなったなと思いました。
- ・子どもたちが声をかけてくれ、楽しそうにしているのが伝わりました。
- ・教えた子たちが成長していた姿を見ることができました。ありがとうございました。

◇市民図書館見学(2年生)

6月5日(月)、2年生が市民図書館を見学してきました。図書館の仕事内容と利用上のマナーについて学んできました。行き慣れた場所ですが、お話を聞くことで利用者として改めて気づくことが多かったようです。



◇SuZuSoZoフィールドワーク(3年生)



6月6日(火)、3年生の総合的な学習の時間で、澤野果樹園さんに行き、フィールドワークを行いました。III期のねらいは「付加価値・商品価値のある珠洲の香り・森づくり」です。具体的には、①珠洲の木から抽出した匂いを調香することで、珠洲の香りを作ること。②作った香りを一般の人たちにも体験してもらい、意見を集約して、商品開発へ向け、花王に提言すること。③香りが取れる森づくり、商品・付加価値のある森という視点で珠洲の森の活用を考えることです。

この日は、(株)花王の皆様と金沢工業大学の片桐博士とともに、澤野果樹園に伺い、珠洲の香りづくりの原料となる材料採取を行いました。珠洲の里山について知るために「五感ワークシート」を記入しながら、原料を採取していきました。その後、学校に戻り、「五感ワークシート」で記入した珠洲の里山のイメージをワークショップで膨らませていきました。珠洲の香りづくりの商品名やキャッチコピーを考えるヒントを得ることができました。



◇給食試食会

6月7日(水)、給食試食会が行われ、たくさんの保護者の参加がありました。教室の給食の様子も見ていただきました。アンケートでは、お子さんのご家庭での食事の様子を知ることができました。また、たくさんのご感想やご意見をいただきました。今後活かしていきたいと思えます。ありがとうございました。

【アンケートより】

- ・子どもに人気のあるメニューのレシピを教えてください。とてもおいしかったです。給食に感謝です。
- ・安全でおいしい給食を提供していただきありがとうございます。
- ・栄養バランスもよく、とてもおいしかったです。
- ・いろいろな食材が使われていて、バランスの良さがわかりました。
- ・毎日こんなおいしい給食を食べられて子どもたちがうらやましいなと思いました。量もしっかりあって、感謝の気持ちで一杯です。
- ・子どもがいつもおいしいと言っています。ごちそうさまでした。
- ・レシピをホームページに載せていただけると嬉しいです。



◇第1回小中連絡協議会

6月8日(木),校区の小学校の先生方をお招きして「第1回小中連絡協議会」を行いました。6限目の授業参観では,どのクラスも積極的に学習に向かう様子を見



ていただくことができました。その後は,全体会を行いました。「一人ひとりの居場所づくり～学習と生活の場面から～」を共通実践テーマとして,小グループで話し合いを行い,意見を交流しました。「全員参加の授業」,「わからないところを聞ける環境作り」,「役割を持たせる」,「子どもの話を聞いて,しゃべっていこう!」などすぐにできることを少しずつ実行していくことを共通理解しました。



◇能登地区大会壮行式

6月9日(金),能登地区大会の壮行式を行いました。3年生にとっては,最後の夏の挑戦です。部活によって,個人によって違いはあるものの,上級生のみなさんがそれぞれの目標を全校生徒の前でしっかりと言うことができました。

部活動は,時には苦しい経験をすることもありますし,大変な思いをすることもできます。またその反面,楽しい思いをすることもできますし,幸せな経験をすることもできます。長い人生の中でも基本的な考え方を養ってくれる存在になる可能性もありますので,たくさんのメリットを与えてくれる活動だと言えます。そんな大切な部活動を少しでも長く続け,今後の生活の役に立ててほしいものです。



◇避難訓練



6月13日(火),火災想定での避難訓練を行いました。理科室から実験中に火災が発生したという想定です。無駄な声は聞こえず,4分28秒で第1体育館に集まることが出来ました。校長先生からは,避難経路については,天候や風向きなどの影響で変わっていくこともあることなどの注意点も紹介されました。災害はいつ発生するか誰にもわかりません。「備えあれば憂い無し」と言いますが,まったく行わないのと1度でも経験しているのでは,大きく違います。訓練の機会を大切に,常に緊張感を持って過ごしましょう。



◇指導主事計画訪問



6月23日(金),珠洲市教育委員会,奥能登教育事務所の皆様をお迎えし,4月からこれまでの学校の取組状況などを見ていただきました。午前中は授業を参観していただき,午後からはそれらをもとに,専門的な視点から指導助言をいただきました。これを生かし,より良い授業づくりに向けて,取組を進めていきます。

◇わく・ワーク職場体験(2年生)

2年生60名が7月25日～27日の中の3日間,地域と共に「わく・ワーク体験」を行います。この職場体験は,望ましい勤労観や職業観の育成,学ぶことや働くことの意義の理解,将来の進路決定に向けた意識付け,職業生活,社会生活に必要な知識や技術・技能の習得への理解,社会構成員として共に生きる心の育成や社会奉仕の精神の育成などをねらいとしています。今後,あいさつや話し方,電話のかけ方,礼儀など,社会人としての基本的なマナーについても学習し,お世話になる事業所や施設との事前打合せを行いながら,準備を進めていきます。この体験を通して,地域や職場の人と触れ合い,様々な生き方を学んでほしいと思います。受け入れていただきます事業所の皆様に深く感謝します。

◇ 各種大会成績 ◇

◇能登地区中学校総合体育大会兼県体予選会

- ◆野球部 Bブロック 2位
 - ・準決勝 緑丘○ 11 - 0 柳田
 - ・決勝 緑丘● 0 - 2 輪島
- ◆男子バスケットボール部 3位 (県体出場)
 - ・1回戦 緑丘○ 68 - 35 穴水
 - ・2回戦 緑丘○ 78 - 37 志賀
 - ・準決勝 緑丘● 43 - 60 七尾
 - ・3決 緑丘○ 61 - 36 羽咋
- ◆女子バスケットボール部 5位 (県体出場)
 - ・1回戦 緑丘○ 86 - 32 能登香島
 - ・準々決勝 緑丘● 50 - 62 宝達
 - ・代表決定戦 緑丘○ 93 - 22 穴水・能登
 - ・代表決定戦 緑丘○ 68 - 38 羽咋中
- ◆女子ソフトテニス部 予選ブロック 4位
 - ・緑丘● 0-3 能登香島 ・緑丘● 0-3 中能登
 - ・緑丘● 1-2 志賀
 - ☆個人戦 濱田・新屋組 ベスト16 (県体出場)
- ◆男子ソフトテニス部 予選ブロック 3位
 - ・緑丘● 1-2 七尾東部 ・緑丘○ 3-0 宝立小中
 - ・緑丘● 0-3 輪島
- ◆剣道部
 - ・個人戦 1回戦敗退

◇石川県中学校相撲選手権大会

- ・中量級 3位 柳 眺翔
- ・女子の部 優勝 坂下 来華

《ご寄付をいただきました》

6月22日(木),「第47回だいまるすこやかクラブ」様から寄付金 **8,000円** を頂きました。投函されたレシートの合計金額の約1%分が、緑丘中学校に寄付されました。頂いた寄付金は、生徒や学校備品・施設のために有効活用させていただきます。事業に協力してくださった地域の方々、寄付してくださった株式会社大丸様、ありがとうございました。

お知らせ



☆通知表懇談会

・7月24日(月) 9:00~16:00 各学級

※各学級の予定をご確認して、ご来校ください。なお、急な変更等は、わかり次第ご連絡をお願いします。

7月の行事予定

月	日	曜	行 事
	1	土	
	2	日	・英語検定(2次)
	3	月	・登校指導 ・安全点検 ・学期末テスト
	4	火	・学期末テスト
	5	水	・学期末テスト ・学教研
	6	木	・生徒集会
	7	金	
	8	土	・県中学校通信陸上競技大会 ・県中学校総合体育大会(バスケ)
	9	日	・県中学校通信陸上競技大会 ・県中学校総合体育大会(バスケ)
	10	月	・PTA交通指導
7	11	火	・SuZuSoZo ワークショップ ・シェイクアウトいしかわ・避難訓練 ・いじめ撲滅集会
	12	水	・職員会議
	13	木	
	14	金	
	15	土	・県中学校総合体育大会
	16	日	・県中学校総合体育大会
	17	月	・海の日
	18	火	
	19	水	・納賞式 ・北信越壮行式
	20	木	・PTA交通指導 ・終業式
	21	金	
	22	土	
	23	日	・石川県吹奏楽コンクール
	24	月	・通知表懇談会(9:00~16:00)
	25	火	・わくワーク職場体験(2年生)
	26	水	・わくワーク職場体験(2年生) ・飯田高校体験入学
	27	木	・わくワーク職場体験(2年生)
	28	金	・能登高校体験入学
	29	土	・活動報告演奏会(吹奏楽部)
	30	日	
	31	月	・北信越大会(~4日)